

LA CANALLESCA

COLUMNAS Y PEDESTALES

A propósito de las jornadas sobre periodismo de opinión organizadas en Murcia por Mestizo

Ni tiempos en que el periodismo tiende a la uniformidad, en que las mismas noticias con similitar tratamien-



ANGEL MONTIEL

ellos ya conocidos por el lector el día anterior a través de sopor-

La columna periodística se convierte en un espacio perso-

La columna política son, habitualmente, las más aburridas. Por varias razones: la política, como tal, interesa cada vez menos al conjunto de la sociedad.

LOLA FLORES

John Wayne, en bata de cola

VERBIDA LOAR

El lector

«Horní soit qui s'ense»

MEMORIAS DE LA SERRA

El lector

FRANCISCO VAZQUEZ



Costas que pesan

Bienvenida



Los falsos pudor

UELINE KENNEDY

Las Piernas

El lector

comentario mío adelantado o retrasó una nomenclatura, "en tal reunión se trató sobre este u otro asunto porque yo lo moví a través de un artículo", etc.; o bien, porque suma a su condición de periodista la de redentor de la Humanidad, ser-

replican, se achuchan o se promocionan mutuamente en un juego de rivalidades y complacencias en el que no siempre está presente el lector. Por no hablar ya de la recurrencia sis-

señor al que le pagan por eso, y no alguien llamado por la Providencia para predicar sus propias recetas, por muy tolerantes que hayamos de ser has-

BASTA hacer un seguimiento de los santones del columnismo nacional para comprobar que continuamente se aluden unos a otros, en un juego de rivalidades y complacencias en el que no siempre está presente el lector

estar contaminado por la misma lógica que la política y, forzadamente también, por el mismo lenguaje. En el fondo, trátase de comentaristas más o menos críticos, más o menos convencionales, más o menos comprensivos con el sistema imperante de relaciones políticas, el columnista es un cómplice del estado de cosas, a pesar, a veces, de sí mismo o de su voluntad. La columna política reproduce, difunde y asienta el propio esquema por el que discurre la política. Del mismo modo que las revistas del corazón generan Gunillas, Hohenlonhas y Chabellis—personajes cuya vida sería distinta sin la existencia de esos semanarios—, junistas, carteristas, enanos, turbo-renovadores y otras hierbas se comunican entre sí e incluso adquieren identidad a través del dibujo que de ellos se hace en la información y los comentarios políticos.